

ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO FEDERAL
IV LEGISLATURA
ESTENOGRAFIA PARLAMENTARIA



IV LEGISLATURA

SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO

Comité de la Biblioteca "Francisco Zarco"
(Reunión de trabajo)

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA

Sala "Benita Galeana"

26 de agosto de 2008

EL C. PRESIDENTE DIPUTADO JACOBO MANFREDO BONILLA CEDILLO.- Vamos a comenzar con la reunión de la Comité de Biblioteca y le pediría a nuestro amigo diputado Nazario Norberto Sánchez dé vista de los primeros puntos del orden del día.

EL C. SECRETARIO DIPUTADO NAZARIO NORBERTO SANCHEZ.- Como primer punto tenemos lista de asistencia y verificación del quórum. Del cual se encuentran presentes el diputado Jacobo Bonilla Cedillo; la diputada Elvira Murillo Mendoza, su servidor diputado Nazario Norberto Sánchez. Por lo cual existe el foro suficiente para llevar a cabo esta tercera sesión ordinaria del Comité de la Biblioteca "Francisco Zarco, diputado Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Sí, muchas gracias. Queremos dar cuenta de que se encuentra con nosotros nuestra Oficial Mayor de la Asamblea Legislativa, la contadora Bertha Marbella Flores Téllez, a quien agradecemos muchísimo que esté con nosotros porque es de mucha importancia para los trabajos de esta sesión.

Pasaremos al punto número 2. Secretario, por favor.

EL C. SECRETARIO.- Con mucho gusto, diputado Presidente.

2.- Lectura y aprobación del orden del día.

3.- Aprobación del acta de la sesión anterior.

4.- Información sobre el punto de acuerdo, presentado por el diputado Jorge Schiaffino.

5.- Cierre temporal de la Biblioteca "Francisco Zarco" debido a las obras de reestructuración del inmueble de Gante número 15.

6.- Informe sobre el estado que guardan los juicios de desahucio de los locales del inmueble de Gante 15, con frente a 16 de Septiembre.

7.- Reclasificación urgente de la Biblioteca y proyecto ejecutivo.

8.- Asuntos generales.

Pasaríamos al punto número 3, aprobación del acta de la sesión anterior. Lo tienen ahí, la versión estenográfica del acta de la sesión anterior.

Quienes estén de acuerdo en aprobar el acta de la sesión anterior, diputados, sírvanse levantar la mano.

Aprobada el acta de la sesión anterior.

Pasaríamos al punto número 4, diputado Presidente, que es información sobre el punto de acuerdo, presentado por el diputado Jorge Schiaffino.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, diputado Secretario.

Para informarles rápidamente que el 1° de agosto del 2007, el diputado Schiaffino presenta un punto de acuerdo, por el que exhorta al Jefe de Gobierno a los

representantes de la Administración Pública Local de los organismos autónomos, funcionarios mandos medios y superiores, a los integrantes del Tribunal Superior de Justicia y a los diputados de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, a donar un libro por servidor público a fin de incrementar el acervo de la Biblioteca "Francisco Zarco".

Comentarles básicamente que tenemos aquí una relación, un listado de las dependencias que han donado libros, el cual se los podremos hacer llegar a todos ustedes, de hecho me parece ya están en sus carpetas y básicamente decir que hemos recibido 600 libros, entre libros, diccionarios y manuales y un 5 por ciento de estos libros no están en buenas condiciones, sin embargo es útil que sean incluidos dentro de esta biblioteca "Francisco Zarco". Es cuanto sobre este punto.

Entonces pasaríamos al punto número 5. Ya lo leyó el señor Secretario, es sobre el cierre temporal de la Biblioteca "Francisco Zarco", debido a las obras de reestructuración del inmueble de Gante, me permití pedirle a la contadora Bertha Marbella que esté con nosotros para que nos amplíe sobre este tema, porque ya finalmente pues tiene más datos al respecto.

LA C.P. BERTHA MARBELLA FLORES TELLEZ.- Muchas gracias, buenas tardes.

Es informarles respecto a esta situación. El edificio de Gante empezó a ser modificado con un estudio previo de mecánica de suelo y de estudio estructural. Como resultado de esos estudios, se determinó la necesidad de un reforzamiento del edificio porque se encontraba dañado y de acuerdo a las normas de construcción, las últimas, no pasaba el que estuviera funcionando como oficina si no se hacía un reforzamiento.

Esta situación fue propuesta a la Comisión de Gobierno, ellos autorizaron que se hiciera el reforzamiento y se contratara con la Empresa Colinas de Buen, que es la empresa más prestigiada en cuanto a estudios de mecánica de suelo y estructurales; hizo la dictaminación y está procediendo a hacer el reforzamiento a base de contraventeos, que son unas columnas que están reforzando el edificio,

se va a hacer rígido el edificio; y estamos en un trabajo que va del 5º piso al 3er. piso, ahorita vamos a empezar 2º, 1º y la parte baja.

Es ahí donde hemos tenido algunos problemas para poder culminar con este trabajo de reforzamiento, porque nos hemos encontrado con una negativa de los arrendatarios que ocupan los inmuebles de la parte de abajo del inmueble de Gante. Esta situación ya ha sido informada a la Comisión de Gobierno, hemos informado también al Secretario de Protección Civil del Gobierno del Distrito Federal, al Delegado de la Delegación Cuauhtémoc y hemos pedido su apoyo con el fin de que a través del dictamen de necesidad de reforzamiento del área por medio de Protección Civil podamos entrar a reforzar estos locales.

Hemos tenido varias reuniones con los locatarios, les hemos pasado los dictámenes de necesidad del reforzamiento, tuvimos dos reuniones con ellos, en la última reunión se negaron, ellos dijeron que no van a permitir que entremos a reforzar el inmueble y que ellos tienen una posición, o les venden el inmueble, solamente tienen una posición, que les vendan el inmueble y que no dejan que se haga el reforzamiento. Entonces se van a tener que tomar otro tipo de medidas por una necesidad de protección.

Yo les comentaba a los arrendatarios que no era un problema nada más de vida de nosotros, de los que laboramos en el edificio de Gante, sino de sus empleados y de ellos mismos, porque si ese reforzamiento no se culmina pues van a haber problemas de otra naturaleza. Aún así ellos están renuentes y dicen que no quieren, que no se salen.

Pero bueno, yo nada más quisiera leerles una parte del dictamen de Colinas de Buen, que es el que nos está dictaminando la necesidad de que culminemos con este trabajo.

Dice: En relación a la presunta oposición por parte de los arrendatarios de los locales comerciales localizados en la planta baja del edificio de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, ubicado en la Calle Fray Pedro de Gante número 15 Colonia Centro, en el sentido de no permitir el acceso a las obras de refuerzo estructural especificado por la firma Colinas de Buen S.A. de C.V., nos permitimos

expresar con el debido respeto que no se puede permitir tal omisión debido al incremento de riesgo y vulnerabilidad de las estructuras ante fuerzas y desplazamientos horizontales por sismos, llegando incluso al riesgo de sufrir daños notables por mal comportamiento estructural.

Lo anterior se firma con base en los siguientes argumentos: La estructura de refuerzo consiste en la visión de un sistema de contravientos de estructura metálica que además de reforzarla la rigidizan contra desplazamientos laterales. Esa estructuración redistribuye los esfuerzos producidos por fuerzas laterales y bajan la carga hasta la cimentación a través de los nuevos elementos.

La omisión de ellos en la planta baja trae como consecuencia la concentración de esfuerzos en las columnas en todos los niveles, por lo tanto si las columnas de la planta baja no llegasen a reforzarse, tendrán esfuerzos superiores a su resistencia.

Por otro lado, la omisión de refuerzos en la planta baja produce un cambio muy alto de rigidez entre esta planta y las superiores, por lo cual el comportamiento global de la edificación es indeseable y riesgoso, ya que se tendrían plantas altas rígidas sobre la planta baja flexible.

Esta estructuración ha dado muestras de mal comportamiento en la zona sísmica del lago durante los sismos intensos de 1985. Es de aclarar que la nueva estructura de refuerzos ha sido calculada para un sismo de intensidad similar y cualquier cambio como el descrito pone en riesgo de estabilidad y seguridad estructural.

Es un asunto verdaderamente de seguridad, en donde hemos pedido el apoyo de la Comisión de Protección Civil de la Asamblea, le hemos mandado un oficio al diputado Castilla para pedir su apoyo y que a través de él, como de la Delegación y de la Secretaría de Protección Civil dictaminen que necesitamos terminar el refuerzo para que posteriormente se siga con los juicios de tipo que se están siguiendo en los tribunales, que eso no tiene nada qué ver.

Habíamos llegado incluso a negociar con el Oficial Mayor del Gobierno del Distrito Federal, él de una manera muy amable nos había comentado que en el periodo en

el que nosotros estemos trabajando pues no les cobrarían la renta, para que ellos tuvieran el acceso, permitieran el acceso. No están de acuerdo los arrendatarios, nos manifiestan que no, y por eso le pedí también a la licenciada Beatriz González Lobato, que es la Directora Jurídica, que estuviera con nosotros, porque aquí tengo un informe de en qué proceso van los juicios de esos locales.

El local número 2, que es "Estelaris" zapatería "Rudos y Técnicos", perdón, esa sería la información con respecto a lo que es la situación del reforzamiento. Nada más aquí entraríamos, por la parte de la biblioteca tendríamos que entrar, no sé si en este punto esté la fecha, la fecha de inicio de los trabajos de reforzamiento en la biblioteca serían el 1° de septiembre y ellos nos entregan las instalaciones con el reforzamiento ya realizado el día 8 de septiembre, estaríamos pasando dos días después, el día 10, para poderlos entregar en condiciones de limpieza y otra vez para que se pudieran otra vez habilitar, estaríamos hablando de diez días para el reforzamiento del área que tienen actualmente.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, contadora. No hay que olvidar, queridos compañeros diputados, que esta es una de las partes de un proyecto general que se tiene de mejorar la biblioteca, de hacerla un lugar, realmente lo decía ahorita con un compañero, un lugar que sea fuente para la gente académica o mínimo para la cuestión turística, porque hoy ni siquiera se cumplen ninguna de las dos, ni es un lugar bonito, digno de la Asamblea Legislativa, y ni es un fuente de académicos, a pesar de que si hay algún uso, es parte de los movimientos administrativos que se van a estar haciendo con la biblioteca.

El siguiente punto del orden del día era muy pegado, tiene que ver los juicios de los tres o cuatro locales que hay ahí, finalmente es un juicio que se había tardado mucho, de hecho dio este origen a que se hiciera un cambio al área jurídica. Nos acompaña con nosotros nuestra Directora Jurídica y le diría, Contadora Bertha, o quien usted desee, para que nos expliquen cómo va este asunto; uno de los datos importantes es cómo le podemos hacer para que esto sea mucho más rápido, porque sí hemos avanzado a diferencia de otras legislaturas, pero tenemos que

apresurarnos porque si no nos vamos a ir y vamos a dejar una vez más la biblioteca en terribles condiciones.

LA C.P. BERTHA MARBELLA FLORES TÉLLEZ.- Nada más quisiera comentarle no se había hecho ningún trámite en las anteriores legislaturas hasta la actual en el 2007, iniciamos los trámites para la recuperación de los locales.

Los locales están manejados por SERVIMET, no los maneja la Asamblea Legislativa, SERVIMET es el órgano encargado de hacer el arrendamiento, ellos hacen los contratos. Creo que había algunos problemas con los arrendatarios, hay algunos locales que ahorita están desocupados, como es el caso del local, ya hemos rescatado los primeros dos locales que inicia en la parte de 16 de septiembre, que ocupada Esencias Fraychelli y otro local, esos ya se recuperaron durante el 2007 y parte de 2008.

El local número 2, que es de zapaterías Rudos y Técnicos, también ya está desalojado, ya salieron, no nos lo ha entregado SERVIMET debido a que tienen arrendamientos pendientes casi por un mayor de 3 millones de pesos, están viendo el área de SERVIMET cómo nos lo entregan para poder entrar a hacer el reforzamiento ya en esos locales, porque ya están desocupados.

En el local número 3, de la operadora Factory, que es una de las empresas que se niega a salir, de Grupo Lafi, que es el local número 4, y de Creaciones Camilo, que son el local 5 y 6, son realmente los locales que ocupan la calle de 16 de septiembre y parte de Gante, que es donde se va a ampliar la biblioteca, ellos están en un proceso en juicios jurídicos, que nos había explicado el licenciado, el encargado jurídico de SERVIMET, que estaríamos hablando del término de este año, que en diciembre él pensaba que estaríamos en posibilidades de poder recuperar los locales, pero yo le pediría a la licenciada Beatriz que ella como abogada nos pueda decir exactamente de cuánto tiempo estamos hablando.

LA LIC. BEATRIZ GONZÁLEZ LOBATO.- Muchas gracias. Muy buenas tardes.

Como bien dice la Oficial Mayor, realmente a partir de este año, el 2008, es que se retomó con mucha fuerza el asunto de recuperar. SERVIMET también tenía problemas internos, cambiaron varias ocasiones de Director Jurídico, eso trajo

como consecuencia que no se iniciaran los juicios para hacer el desalojo de estos locatarios, esto nos trae un atraso. Lo hago nada más como paréntesis para que se pueda saber por qué hasta ahorita se está iniciando legalmente varios de los juicios.

En el caso de esta zapatería que se llama "Rudos", su denominación es "Estelaris", si bien es cierto ya se salió el arrendatario, también es cierto que no entregan el local, está cerrado, no se le entrega a SERVIMET y no se ha entregado, porque efectivamente es un adeudo considerable, es lo que nos informa Servimet. El escrito inicial de la demanda apenas se va a presentar, ni siquiera se ha iniciado el juicio, esto apenas se va a hacer; en este caso.

En el caso de la Operadora Factory, ya se ganó una, en la primera instancia ya se ganó ese juicio, pero están transcurriendo los 15 días, es probable o es casi seguro que interponen un amparo.

Yo le comentaba la Contadora, bueno, después del amparo si la empresa lo pierda se van a una revisión y así sucesivamente; o sea, son juicios largos.

En el caso de Grupo LAFIN, la demanda está por iniciarse apenas, tampoco la han presentado ¿Por qué? porque en este caso ellos están todavía evaluando cuánto es exactamente lo que les deben, parece que son cantidades muy fuertes, son muchos millones de pesos de renta que les deben.

Si bien es cierto los contratos están vencidos, pero el hecho de haberles permitido la continuidad, de alguna manera se dan ya por contratos indefinidos, ya cambió el estatus.

En el caso de la otra Empresa Creaciones Camilo, que es Bruno Corza, que es lo que está en la esquina, ellos tienen dos locales. En esto está llamada en la primera instancia también, el inquilino se fue a la apelación, estamos esperando que nos diga en el dictamen.

Pero después de esto ¿Qué sucede? Otra vez, seguramente se van al amparo. Ellos están tratando de ganar el mayor tiempo posible para permanecer en estos lugares.

El último es el de Central de Copiado, que tiene dos locales, que estos ya están sobre Gante, del lado derecho de nuestro acceso, en este caso también están por iniciar la presentación de la demanda, no se ha iniciado.

Entonces, el realidad el asunto legal va a ser largo, no es algo que pudiéramos pensar; quizás, el abogado de Servimet nos dice que para diciembre él piensa que pueden salirse o a principios de enero, en realidad eso sería siempre y cuando hicieran un acuerdo ellos, que tiene que ver una cuestión económica, de hacer un arreglo para que ellos puedan salirse.

De la otra manera, por esta vía no es factible, yo así lo veo, no es factible que nosotros pudiéramos entrar.

Es cierto, la Contadora comenta se hicieron reuniones con ellos, se hicieron oficios donde les estamos explicando la situación, les estamos pidiendo que nos permitan la entrada, estamos hablando me parece que de 30 días, 60 días y que regresaran a seguir trabajando, porque los juicios continuarían, nosotros sería nada más entrar, no lo permiten.

Entonces, nosotros vemos como opción a través de lo que es la Ley de Protección Civil, si nosotros lo vemos como una cuestión de seguridad, que sí tenemos el sustento jurídico para hacerlo, que pudiéramos entrar a hacer los trabajos y que ellos continúen ahí hasta que se terminen los juicios o se haga un arreglo y ya podamos hacer nosotros todo lo que está programado con esas áreas; pero si no hacemos el reforzamiento en este momento, si tenemos, vamos a tener un problema de seguridad que puede ser grave, porque la Contadora ya lo comentó, si en este momento ya se está rigidizando el edificio vamos hacia abajo, en la parte baja, que obviamente es el que tiene el peso completo del edificio no va a estar reforzado. Entonces, sí tenemos un problema. Gracias.

EL C. DIPUTADO NAZARIO NORBERTO SÁNCHEZ.- Muchas gracias, diputado Presidente.

Nada más quisiera hacer yo unas 3, 4 preguntas al Jurídico, que nos informe si la parte actora en este caso está siendo Servimet ¿Qué tipo de arrendamientos son los que están llevando a cabo, qué tipo de juicios?

Ya dijo con claridad ahorita con respecto de los rudos y respecto a los fotocopios apenas va a iniciarse la demanda ¿todos estos tipos de demandas quién las está iniciando, quién las está elaborando?

Como último, yo nada más le quisiera decir que el tipo de arrendamientos, cuando hay juicios de arrendamientos está la demanda inicial, está la apelación y está el amparo y ya no hay revisión porque es el Colegiado el que lo revisa, no hay revisión ni amparo.

LA C. LIC. BEATRIZ GONZÁLEZ LOBATO.- Mire, quien está iniciado todo es Servimet, son juicios civiles y están pretendiendo dejar sin efecto el contrato de arrendamiento, es eso, son ellos. Nosotros directamente no tenemos una injerencia.

EL C. DIPUTADO NAZARIO NORBERTO SÁNCHEZ.- Muchas gracias.

LA C. BERTHA MARBELLA FLORES TÉLLEZ.- Bueno, estamos trabajando mucho, esperemos que en esta semana tengamos un avance con respecto a la Ley de Protección Civil para pedir, para exigir que nos permitan entrar al reforzamiento; porque toda la parte de abajo en las áreas que ocupa la Asamblea Legislativa ya están haciendo el trabajo de reforzamiento y nos faltarían tres contraventeos, los únicos que van a faltar son tres que son los que se ubican en la parte de 16 de Septiembre y la prolongación de la biblioteca, esos serían los tres únicos que faltarían para cerrar al 100% el reforzamiento total del edificio.

Estamos pasándoles información en la medida que estoy vaya avanzando para que ustedes estén enterados y también nos apoyen para que esto se pueda realizar de una manera más adecuada. Vamos a pedir una reunión con el jefe delegacional para que ellos, a través del jefe delegacional, nos apoyen con el área de Protección Civil y nos permitan sólo poner el refuerzo. Habían ellos dicho que sí, inicialmente los tres negocios que son los que ahorita tenemos problema nos dijeron que sí estaban de acuerdo en darnos el permiso, pero cuando llegó el señor que maneja lo del centro de copiado les dijo que no y que él tenía entendido que no era necesario el reforzamiento y que era una medida solamente para sacarlos a ellos; que no era necesario y que por eso él no lo iba a permitir,

entonces los señores se adhirieron a su posición, se pararon y ya no permitieron continuar con las negociaciones para ese reforzamiento.

El proyecto ejecutivo de la biblioteca se está terminando, incluye no sólo la biblioteca, sino también el depósito legal, se les va a presentar el proyecto ejecutivo como el proyecto para que ustedes lo aprueben, una vez aprobado, incluso el INAH, el INBA, la autoridad del Centro Histórico, la Delegación Cuauhtémoc y la Secretaría de Obras del Gobierno del Distrito Federal se había hecho la propuesta de poner unas sombrillas para poder sentarse en ese pasillo y nos lo autorizaron. O sea, estamos ya listos para salir con todo el proyecto, la única situación ahorita es el refuerzo y que se culminaran los juicios, que también habíamos comentado con la Comisión de Gobierno de ver la posibilidad de que eso se pudiera agilizar con esos juicios, porque estamos hablando de juicios de 30 años en donde no hay pago de rentas, donde hay una serie de problemas de tipo jurídico y que apenas se están retomando.

Le comentaba a Beatriz que era importante que hiciéramos informes muy precisos para que cada uno de ustedes estuviera enterado y sobre esa base hacer una estrategia para poder salir adelante y que en este periodo pudiéramos culminar el proceso de rescate, restauración y reforzamiento del edificio de Gante, porque el edificio va a albergar el 70% de las instalaciones de la Asamblea Legislativa. En el mes de octubre se termina el edificio de Juárez 60, ya fuimos a verlo, ya se reactivo, están trabajando muy fuertemente y también en el edificio de Juárez 60 hay una biblioteca, que ya estaría pasándole los planos, diputado, para que se vea qué es lo que se va a colocar de bibliotecas allá, el mobiliario que ya está licitando para la biblioteca y estaríamos ubicando la biblioteca en Juárez 60, una biblioteca en el edificio de Zócalo, porque también nos dirá, ya rescatamos el local que utilizaba Correos y Telégrafos, ya nos los entregaron y estamos a unos días de que ya nos los den, ya también este trámite se realizó y vamos también a ver lo de la revisión de todo lo que son las joyerías que son en la parte de abajo del edificio de Zócalo, ya está contratado el proyecto ejecutivo también del edificio de Zócalo y del edificio de Donceles, porque todos estos lugares van a tener la biblioteca

para que usted nos indique qué es lo que se va a ubicar y ver todo la situación del mobiliario y la adecuación de las áreas de biblioteca.

Gracias.

EL C. PRESIDENTE.- Gracias.

Qué les parece, diputados, a lo mejor podemos también buscar una reunión con los amigos de SERVIMET que son los que están llevando el litigio, realmente para apresurar, lo antes posible, si me permiten lo atendamos, nos acompaña la licenciada, si también lo ver prudente y vamos todos para hacerles sentir realmente que ya llevamos años y años y no hemos podido avanzar. Y una reflexión, que sea ya más bien la Asamblea Legislativa que se haga cargo de todo este tipo de cosas, para evitar precisamente estos problemas con otras instancias. Muchas gracias.

Está el punto número 7, que me parece que también ha sido tocado de alguna manera ya por la contadora Marbella, salvo que quiera darnos algún dato, tiene que ver con este proyecto ejecutivo que tenemos que hacer para ya irle dando trámite e ir apurando el tema de tener la biblioteca como la queremos, pero finalmente pues hay que buscar y hay que bajar y hay que materializar el cómo queremos una biblioteca, entonces si quiere hacer algún comentario sobre el punto número 7.

LA C.P. BERTHA MARBELLA FLORES TELLEZ.- Bueno estaríamos en un proyecto de 60 días, se acaba de autorizar de acuerdo a los procedimientos; el proyecto se acaba de asignar. Entonces estaríamos teniendo en 30 días un avance de ese proyecto para que se les sea presentado a ustedes y nos indiquen si es, si cubre las necesidades para que se siga avanzando y se determine el proyecto y una vez terminado iniciar los trabajos para que entremos al proyecto ejecutivo total de todo el inmueble. Pero creo que ese proyecto ejecutivo debe incluir todos los espacios, Juárez 60, Gante 15, Zócalo y Donceles. O sea en todos los espacios va a haber área de bibliotecas de todos los proyectos ejecutivos que se van a presentar y esos proyectos se los vamos a entregar en 30 días, ya tiene el primer avance de Zócalo, de Donceles, de Juárez 60 y solamente

el de Gante tardaría un poquito más, pero ya lo tendríamos listo y ustedes una vez aprobándolo empezamos a trabajar para la adquisición de mobiliario y la instalación del mismo.

Gracias.

EL C. PRESIDENTE.- Sí, muchas gracias.

¿Algún comentario sobre estos puntos?

Bueno el punto número 8 tiene que ver con asuntos generales, pero tiene mucho que ver con todo lo que estamos platicando nosotros, nos hemos puesto en contacto con algunas empresas que conocen sobre estos temas, hemos platicado con ellos, son técnicas de conocimiento y que tienen ustedes en la carpeta, hemos contactado con el ingeniero Javier Braun que es bibliotecario; también se encuentra con nosotros Eufemio Hernández, que trabaja en la biblioteca de Hacienda, aquí en Palacio Nacional; y en este momento nos acompaña la actuario Charlot Proisoler, quien nos va a hacer alguna presentación de algunos bosquejos que ellos consideran pertinentes sobre este tema.

Aquí le daría yo el uso de la palabra y agradecerle que esté aquí con nosotros.

LA ACTUARIA CHARLOTTE BRONSOILER.- Buenas tardes. Soy la actuario Charlotte Bronsoiler, Directora General de Sistemas Lógicos.

Primero quiero presentar quiénes somos. Me voy a presentar con ustedes. Somos una compañía dedicada a la automatización de bibliotecas, fundada en 1984. Es una compañía mexicana que ahora tiene oficinas en México y en Chile.

Tenemos además representantes en Colombia, tenemos asociados en Colombia, en Empresas CNA y en Venezuela, InfoLink, y además hacemos ventas directas en Argentina, Costa Rica, Ecuador, Paraguay, Perú y Uruguay.

A lo único que nos dedicamos es a la automatización de bibliotecas, es a lo único que nos dedicamos, el personal que forma nuestra empresa está hecho, está formado por bibliotecarios profesionales y por ingenieros en sistemas, muchos de ellos con grado de maestros. Nos dedicamos básicamente a lo que es desarrollo y representación.

Nosotros tenemos como sistemas, hemos desarrollado el sistema Logocard. El Sistema Logocard es un sistema ciento por ciento mexicano, desarrollado para bibliotecas pequeñas y medianas, pero tiene tecnología de punta suficiente para dar los servicios necesarios, sobre todo a una biblioteca que inicia.

Nosotros venimos y vimos la biblioteca, tenemos el sistema Logocard que es el sistema nacional, ahora les voy a decir quiénes son los usuarios de ellos y abarca todos los procesos que se necesitan dentro de la biblioteca, tenemos un sistema que se llama Alephino, que es un sistema para bibliotecas intermedias y el sistema Aleph que es el sistema más grande del mundo, que es usado en las principales bibliotecas.

Por ejemplo, dentro de los usuarios de Logocard ahí tienen una lista, tenemos cerca de 600 usuarios en México, en Centro y Sudamérica. Traté de escoger, tenemos la PGR, la Procuraduría General de la República, la oficina de la Presidencia, el Instituto Electoral del Distrito Federal, el Instituto Nacional de Salud Pública, la Procuraduría General del Consumidor.

Traté de escoger el tipo de instituciones que eran más afines a la suya, son como 500 las que tenemos, tenemos escuelas, centros de investigación, pequeñas bibliotecas y empresas.

En el extranjero tenemos por ejemplo en Chile el ministerio de Hacienda de Chile, el Banco Central de Costa Rica, el Colegio Español de Guatemala, o sea es una pequeña muestra.

Dentro de los otros sistemas que manejamos, que es el sistema Aleph, este sistema es el sistema más grande que se usa en la mayor parte de las bibliotecas de la Ciudad de México y del país, o sea tenemos la planta instalada nosotros como empresa más grande de las bibliotecas en México. Tenemos la UNAM que nos cuenta como una sola instalación y son 130 bibliotecas.

Nosotros aquí lo que hacemos es proponerles un esquema. Nosotros venimos y vimos cómo estaba el problema de los locales, el problema de la catalogación de los libros, etcétera.

Después de ver esto, llegamos a la conclusión de que la mejor propuesta para iniciar la automatización y la organización de los materiales, era empezar con el sistema más chico, con el que yo les mostré de Logicard, independientemente que después crecieran y pudieran llegar a la Alephino o al Aleph, que inclusive están hechos los tres sistemas con la misma mecánica y la misma filosofía de uso para no perdernos ahorita en la parte de la informática de los equipos grandes y de los servidores, que ahí se nos fueran digamos todos los recursos que se tendrían ahorita y en la parte de la capacitación de un sistema tan grande como es Aleph, y empezar con un sistema mucho más chico y amigable como es Logicard, y que nos permitiría organizarnos; y una vez que estemos organizados, si ustedes tienen tantos edificios como oí yo ahorita y llegan a tener todos estos locales, entonces podrían pensar en emigrar a un sistema más grande, pero ya con toda la estructura y el material ordenado, catalogado, inventariado.

Yo hablaba con Alejandra y con Guadalupe, que sería bueno aunque fuera sin terminar todos los locales poder empezar a dar servicios aunque fuera con lo que tuviéramos para inclusive generar más la necesidad de la biblioteca.

Entonces nosotros planteábamos un proyecto, yo considerando que se tomaría LOGICARD como la base del proyecto y lo primero sería mantener unas reuniones con la gente pertinente para establecer por lo menos en forma muy general los lineamientos de la biblioteca, para establecer en forma muy general los lineamientos de la biblioteca, a quién se le va a dar servicio y a dónde se quiere llegar.

Después, para empezar a trabajar ya más formalmente, la idea sería transferir una base de datos que tienen ustedes ahora como de aproximadamente 5 mil registros, que es nada más un inventario, no está catalogado ni clasificado ni nada, es un inventario pero por lo pronto se puede transferir al Sistema LOGICARD y por lo pronto que se pueda saber qué libros por autor y título se tienen e inclusive se podría empezar a dar el servicio de préstamo con estos 5 mil materiales.

Después, procesar la colección inventariada, o sea, lo que ya se pasó a la base de datos, entonces hacer sobre eso un proceso técnico sobre bloques de 5 mil registros, y posteriormente igual en bloques de 5 mil registros ir catalogando el resto de la colección e integrándola a la base de datos.

Iniciar con los servicios básicos como préstamo en estantería cerrada, que no es lo mejor para una biblioteca, pero dadas las problemáticas del local con la que tienen ahorita, por lo menos que se pudiera dar el préstamo en estantería cerrada para que la gente pudiera pedirlo; y para que la gente pudiera tener acceso bien a esos libros de la estantería cerrada lo que nosotros proponíamos era manejar servicios en el internet, o sea, toda la base de datos tenerla en internet, de tal suerte que cada terminal, cada Laptop de cada legislador o de cada persona en el centro o de las personas que ingresan a su página legislativa pudieran encontrar qué es lo que tienen, pedir los libros y que se les prestara.

Yo les proponía que además, les vengo a proponer que además pueden dar servicios como tener enciclopedias en línea, como la Enciclopedia Británica que abarca todos los ámbitos, o un servicio que se llama Pres Display, que permite tener acceso a más de 2 mil periódicos en el mundo, incluyendo periódicos mexicanos como La Jornada, etcétera, donde se puede ver, se puede hacer hasta interactivo, digo, un día con toda calma se los puedo mostrar; y son servicios que ya se podrían ir dando desde la biblioteca mientras solucionan sus problemas de edificios.

En la segunda etapa se harían varios procesos que serían simultáneos, uno sería hacer un proyecto verdadero de servicios, políticas, instalaciones y procedimientos, para que ya cuando se sepa cuáles son los diferentes locales y a qué se van a asignar los locales se hiciera una política completa, o sea, un diseño integral de toda la biblioteca definiendo los servicios y las políticas.

También sería ir procesando la colección, porque si ustedes esperan a tener lista la obra para empezar a procesar la colección se llevan otros años en esto, esto toma mucho tiempo.

Entonces habría que hacer procesos de descarte, porque ustedes tienen ahí libros viejos o libros que no tienen nada que ver con ustedes; y después hay que catalogar, preparar físicamente los materiales, colocarlos en estantes, etcétera; y el diseño de las instalaciones, que si ustedes quieren, nosotros tenemos gente profesional que puede apoyar a los arquitectos para ayudar con los lineamientos del diseño de las instalaciones.

Me dicen si voy demasiado rápido. ¿Cuánto tiempo me dan para decirles más o menos qué es Logicat? Miren, Logicat es un software, o sea yo me fui rápido, ahora les muestro esto, luego aclaro las dudas que quieran, es un software especializado para la automatización de bibliotecas que integra los módulos que hacen toda la gestión de la biblioteca, es ésta parte que maneja toda la gestión de la biblioteca, la parte de catalogación, que es lo más importante de la biblioteca, para que después se puedan prestar los libros; lleva el control de los directorios, o sea qué personas son a las que les prestamos los libros, si en algún momento van a adquirir, mientras no necesitan adquirir nada, no se los tengo presupuestado, no les puse para adquirir, ya tendrán tiempo para adquirir después; y después toda la parte de administración, que en especial la administración de este sistema está hecha para que los bibliotecarios puedan hacerla, o sea no tienen ustedes ahorita la necesidad de contratar ingenieros para poder manejar el sistema, si yo les vendo el sistema grande requerimos de un ingeniero que lo maneje.

Todo esto me va a dar a la consulta, tenemos la consulta Guy, o sea que es la consulta cliente que se hace vía la red que ustedes tengan integrada en el edificio, más toda la consulta web, en donde en la web nosotros podemos tener servicios de reserva a distancia, de tal suerte que cuando la gente encuentra sus materiales, no importa en qué lugar, puede en ese momento reservarlo, podemos mandar mensajes de ida y vuelta, las gentes nos pueden enviar comentarios, solicitudes, solicitud de material, solicitud de que se compre material o avisarles que ya sus materiales están listos o mandarles y ellos mismos pueden hacerse de las búsquedas que encuentran en su correo electrónico para después dentro de su propia computadora imprimir sus materiales, sus listas, etcétera.

Ésta es una vista rápida de cómo se manejaría Logicat, prefiero mostrárselos pero digamos que aquí tenemos la consulta y aquí tenemos la consulta web, todo está listo, tenemos los directorios que tienen fotografías, toda la información de los usuarios, podemos llevar control de expedientes y hacer inclusive estadística de nuestros usuarios para saber cuánto se presta, a quién se presta, etcétera. Podemos aquí exportar información de acuerdo a lo que se necesita y generar todos los materiales para preparar los libros dentro de la biblioteca.

Voy a empezar por mostrarles nosotros tenemos éste es un módulo web, es lo que cada persona puede tener en sus instalaciones, voy a hacer una muestra simplemente con la palabra "tango", y en esta parte nosotros podemos ver una tabla que se muestra aquí, donde nos muestra quién es el autor, el título, la clasificación, si pudiéramos ir para allá, lo que pasa es que algo está pasando con el proyector y las podemos ver.

Si nosotros abrimos una ficha desde ahí, o sea que fuéramos el usuario, ustedes desde su oficina, pueden ver la clasificación de la biblioteca, el autor, el título, el lugar de publicación, los temas e inclusive los multimedia; se puede abrir directamente la portada y ver la portada del libro sin ningún problema; se puede ver el resumen de la obra, si es que la obra tiene metido el resumen; se puede ver la tabla de contenido y se puede inclusive abrir, es que no sé qué tanta prisa llevo, se puede abrir música, por ejemplo ésta es música, la voy a abrir y mientras yo sigo platicando mientras abre esto, y esto es música.

O sea, si esto tiene asociados música, videos, fotografías o lo que yo necesite, directamente lo puedo abrir y verlo desde mi oficina, después de esto. Nada más quería yo enseñarles yo me permití traerles, convertir un pedacito de su base de datos y entonces por ejemplo eso es lo que ustedes verían, yo aquí busqué, buscar por México, podemos buscar por Legislatura por ejemplo –a ver si hay algo-, entonces tenemos que de México encontré 803 registros de Legislatura, los puedo combinar y me dice que hay 6 registros y si quiero verlos, los puedo ver.

Esta es ya la información de su base de datos. Me permití hacer una pequeña conversión para que ustedes vieran cómo se verían ya sus datos y aquí es como tendrían ustedes sus datos en la base de datos.

El Programa Cliente, ¿con cuál lo quieren ver con el tango o con los suyos? Aquí vamos a buscar por autor, por ejemplo a ver si hay algo de Madrid y por ejemplo si yo quiero ver, digamos que estos son de Miguel de la Madrid rápidamente que es lo que tienen ustedes registrado, mensaje al pueblo, códigos españoles; bueno, claro quedarían así sus fichas, porque no tienen mucha información. Lo que nosotros haríamos después en la segunda etapa sería complementar, poner pie de imprenta, año, temas, clasificación y demás y aquí están las copias, que esto se podría prestar en un momento dado; si quieren ver cómo se presta, sí me tengo que ir a la otra.

¿Puedo solucionarles algún problema o algo? Aquí es exactamente lo mismo que vieron ustedes allá, pero esto es para ayudar aquí en la impresión y cuando se está trabajando se tiene toda la información completa en la misma pantalla y permite que la gente de la Biblioteca pueda navegar con ello e irse directamente a catalogación, a comprar, a hacer sus materiales, a hacer como cuando vamos en un catálogo a hacer brows, datos, no sé si voy muy rápido o sigo, quieren ver más detalles.

Les puedo mostrar cómo se prestan los libros. Aquí para prestar un libro por ejemplo la gente se presenta con su credencial, nada más con su código de barras, se ve la fotografía de la persona, tiene inclusive, este mensajito le aparece al de la Biblioteca, abusada, esto es importante aunque rompa ahí, trátalo bien, no vaya a ser, no te lo pongas agresiva porque rompe el libro y ahí lo tenemos.

Aquí por ejemplo yo puedo, esta persona me debe 6 pesos, si quiero poderle prestar libros tengo que dar mi autorización o que me los pague, yo puedo ver aquí qué libros tiene prestados, puedo devolverlos, puedo extender el préstamo o puedo prestar nuevos materiales.

Eso es todo lo que se necesita para prestar un libro. El sistema solito hace los recibos para darle a la gente, saca estadísticas de préstamos, es un sistema muy completo.

Si tienen preguntas, con todo gusto se las soluciono.

Maneja cualquier cantidad de bibliotecas, digamos el control de acceso, en el de ustedes, de la Legislatura, aquí marca qué es lo que yo puedo ver, qué es lo que no puedo ver, qué puedo catalogar, qué no puedo catalogar, y así de difícil es toda la administración del sistema.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias.

Realmente nos queda claro que queremos un sistema de ese estilo donde todo sea sistematizado, donde todo sea ágil, donde tengamos control de todos y cada uno de los libros. Es una tristeza porque hoy día hay libros que tenemos pero no se pueden dar a los usuarios porque no han sido clasificados.

Comentar también dos cosas muy importantes. Se han unido a la reunión del Comité el diputado Jorge Triana Tena y el diputado Ramón Jiménez, a quien agradecemos que estén con nosotros. Y una de las cosas que también le pediría yo a la contadora Bertha, que lo podamos comentar como tema último de este Comité, es que ya habíamos nosotros girado algunos oficios a la Oficialía Mayor para hablar exactamente de estos temas y qué hacer para ir adelantando los tiempos y no esperarnos a que tengamos los espacios físicos y hacer la clasificación lo antes posible y me parece que ya hay una respuesta por parte de la Oficial Mayor, la vamos a tener que platicar también con la Comisión de Gobierno, pero me parece que son cosas muy positivas.

LA C. P. BERTHA MARBELLA FLORES TÉLLEZ.- Y además yo les explicaba, con la ventaja finalmente de que este primer intento, el día que crezcan se pueden unir a cualquiera de las otras bibliotecas, la biblioteca Vasconcelos está con nosotros, la de las Artes, aquí sus vecinos de la Judicatura y de la Suprema Corte. Nosotros estaríamos pasándole la información de todos los espacios que ya están siendo habilitados y que van a ser entregados, el de Juárez 60 ya le podemos pasar el plano donde está ubicada la biblioteca, cómo se consideró el mobiliario

que se va a entregar ahí y yo creo que sería importante que ustedes lo validaran, esto inició en la III Legislatura, se va a entregar en el mes de octubre, estamos en posibilidades de poderlo revisar para que ustedes nos den su punto de vista y reafirmemos con la Secretaría de Obras si ese es el lugar adecuado, si es ahí donde vamos a entregarlo, y también en la parte de los locales recuperados, los tres locales recuperados en la parte de abajo del edificio de Gante y poder iniciar que ahí se haga el traslado del depósito legal, para que ya no estemos en ese lugar sentados, sino ya pasar el depósito legal en los tres locales, más el adicional que ustedes tienen ya, esperando el desalojo de los tres locales que están en situación de revisión jurídica, de su estatus que tienen de arrendamiento con SERVIMET, pero estaríamos avanzando y entregándoles todos los elementos para que ustedes puedan determinar y en base a eso tomar la decisión más adecuada. Lo pasaría en el transcurso de esta semana.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias.

Entonces en dado caso haríamos nosotros una petición a la Comisión de Gobierno, contadora Bertha, como para pedirle que ya se le dé inicio a los trámites que tengan que darse para ir clasificando todos los libros y ellos iniciaran toda la parte administrativa.

Esos han sido los temas del orden del día.

¿Alguien quiere comentar algún asunto general?

Agradecemos mucho que hayan estado con nosotros. Que tengan una buena tarde.
